

4. Los signos del zodiaco

En las siguientes descripciones, en la columna de la izquierda, a la izquierda del símbolo del signo se encuentra el planeta regente y a la derecha el regente esotérico. En la columna central se indica la cruz y el temperamento. Y en la columna derecha está el signo opuesto y su regente.

Aries



Aries es activo, dinámico, tiene capacidad de entusiasmar y tiende a actuar primero y a pensar después. Con su impulsividad puede «actuar como un elefante en un bazar». Marcha al frente de los demás aunque existan peligros. Aries debe adquirir la capacidad de comprensión de Libra. El Aries avanzado es un pionero espiritual.

Surjo y, desde el plano mental, rijo.

Tauro



Tauro es lento y tenaz. Es muy tranquilo y paciente pero cuando se enfurece lo hace de una manera desmesurada. Le gusta disfrutar y ama la naturaleza. Suele ser coleccionista y le gusta tener posesiones. Su tenacidad se puede convertir en testarudez. Tauro tiende a la comodidad. Cuando empieza algo, lo acaba. Tauro debe aprender de Escorpio la capacidad de profundizar y transformarse. El Tauro avanzado irradia estabilidad y consigue muchas cosas.

Veo y, cuando el ojo está abierto, todo se ilumina.

Géminis



Géminis es rápido, curioso y se mete en todas partes. Tiene la capacidad de hacer varias cosas al mismo tiempo. Está al corriente de todo y siempre tiene la información más reciente pero no profundiza en nada. El riesgo de Géminis es la dispersión. Tiene una gran elocuencia pero muchas veces no encuentra el tiempo para acabar lo que ha dicho que haría. Su opinión cambia como una veleta siguiendo la tendencia más actual o la última información recibida. Géminis debe aprender de Sagitario a diferenciar y a esforzarse por encontrar verdades auténticas. El Géminis avanzado es selectivo y posee un amplio saber que ha elaborado y puede transmitir a los demás.

Reconozco mi otro yo y, en la mengua de ese yo, crezco y resplandezco.

Cáncer



Cardinal-Agua



Cáncer depende de su hogar y su familia. Necesita mucho cariño y se siente herido con facilidad. Le gusta tener a personas en su casa porque de este modo puede atenderlas y mostrarles su hospitalidad. Tiene mucho apego a las personas y cuando se siente herido se pone «de morros». Dejar espacio a las personas próximas no es uno de sus puntos fuertes. A menudo ejerce una intensa presión emocional porque le cuesta mucho estar solo. Hace muchas cosas para las personas próximas, para garantizar que conserva su amor. Cáncer debe aprender de Capricornio a ser independiente. El Cáncer avanzado tiene un gran corazón que está abierto a todos sus semejantes.

Construyo una casa iluminada y en ella moro.

Leo



Fijo-Fuego



Leo necesita público y reconocimiento. Cuando se le muestra admiración puede ser muy generoso aunque ya por propia naturaleza tiene un gran corazón. Le encanta lo pomposo, lo dramático y necesita el aplauso de los demás. Si le falta, puede convertirse en un fanfarrón para conseguir la atención de quienes lo rodean. Cuanto mejor le van las cosas a Leo, más intensa es su irradiación y mayor su generosidad y magnanimidad. Leo debe aprender de Acuario a tener conciencia social, lo cual incluye no considerarse el más importante de la Tierra. El Leo avanzado tiene una irradiación cálida, amistosa y no depende de la admiración de los demás.

Yo soy ése y ése soy yo.

Virgo



Mutable-Tierra



Virgo es muy diligente y tiende al perfeccionismo. Quiere que todo esté en su lugar porque odia el desorden. No obstante, a veces sufre por el exceso de trabajo y se siente explotado. Esto lo puede convertir en un crítico insatisfecho. Cuando Virgo encuentra la tarea que le corresponde se pone de manifiesto su talento para curar. Se da cuenta inmediatamente de todo lo que está fuera de su lugar y de un vistazo ve todos los errores. Virgo debe aprender de Piscis que en el caos, situación que le causa un gran temor, también se puede estar bien. El Virgo avanzado se siente emocionalmente satisfecho de su capacidad de «sanar».

Soy la Madre y el Hijo; soy Dios, soy materia.

Libra



Cardinal-Aire



A Libra le gusta la belleza, el arte y la cultura. Le encanta ser una persona cultivada; el conflicto y el comportamiento primitivo le desagradan. Es encantador y diplomático: ésta es su forma de conseguir de los demás lo que desea. Tomar decisiones le resulta difícil; quisiera agradar a todos, lo cual no siempre es posible. Libra debe aprender de Aries a percibirse tal como es y a saber qué es lo que quiere realmente. El Libra avanzado tiene la capacidad de diferenciar intuitivamente lo verdadero de lo falso y lo auténtico de lo fingido.

Elijo el camino que pasa entre las dos grandes líneas de fuerza.

Escorpio



Fijo-Agua



Escorpio quiere profundizar en todo y aclararlo todo. Para ello desarrolla capacidades detectivescas. Escorpio suele ser desconfiado y en todas partes ve «gato encerrado». En el fondo desconfía de sus propias emociones, que intenta reprimir porque de vez en cuando emergen con fuerza, por ejemplo, en forma de celos. Tiende al pesimismo, confía poco en sí mismo y siempre apunta las armas hacia sí mismo. Cuando un Escorpio ataca, lo hace en defensa propia. Escorpio debe aprender de Tauro a confiar en la naturaleza y sus ciclos. El Escorpio avanzado conoce su propia sombra y aspira a alcanzar la luz con todo su ser.

Guerrero soy y de la batalla salgo triunfante.

Sagitario



Mutable-Fuego



Sagitario se entusiasma con gran facilidad, por eso aborda siempre nuevas áreas de interés. Aspira a horizontes nuevos y busca la verdad con gran intensidad: ésta es la razón de que a menudo se vea preso de la fiebre de viajar. El Sagitario avanzado se vincula cada vez más con el nivel espiritual. El principal punto débil de Sagitario es que, en su entusiasmo, cree que lo sabe y lo puede hacer todo mejor que los demás. Independientemente de su grado de madurez espiritual, le gusta presentarse como filósofo y predicador. Sagitario debe aprender de Géminis la multiplicidad para dejar de creer que está en posesión de la verdad y que tiene que evangelizar a los demás. El Sagitario avanzado vive la verdad encontrada y eso lo hace sabio.

Veo la meta, la alcanzo, y veo otra.

Capricornio



Cardinal-Tierra



Capricornio suele estar sólo en las alturas. Supera los obstáculos con perseverancia. Con Saturno como regente, parte de la base de que las cosas deben conseguirse a base de trabajo duro y soporta las privaciones sin lamentarse. Lo hace todo solo, sin ayuda ajena. A menudo da dos pasos adelante y uno atrás. No espera recibir apoyo de los demás y defiende lo alcanzado con desconfianza. Capricornio debe aprender de Cáncer a ser compasivo y cuidadoso con los demás para no quedar aislado y endurecerse. El Capricornio avanzado está dispuesto a tender la mano a los demás para ayudarlos a alcanzar su propia posición sin miedo.

Perdido estoy en la luz suprema y a esa luz doy la espalda.

Acuario



Fijo-Aire



Acuario lo penetra todo con su agudo intelecto y se esfuerza por el progreso y la conciencia social. Seduce con su capacidad de expresión y su claridad de visión, y suele ser rebelde e inconformista. Siempre está buscando nuevas formas y también busca personas que compartan sus ideales para convertirlos en realidad. Acuario debe aprender de Leo la importancia del corazón: si sólo emplea la razón se vuelve frío y duro. El Acuario avanzado aspira (con sus compañeros de grupo) a que haya más humanidad y a conseguir una verdadera sociedad justa con todos.

Agua de vida soy, vertida para los sedientos.

Piscis



Mutable-Agua



Piscis tiene uno de sus cuencos en la Tierra y el otro en las esferas superiores, y su misión es unir ambos niveles. Su motivación es el amor. Lo hace y lo da todo por amor pero sólo voluntariamente, pues no puede soportar la presión. Si no está motivado por el amor se muestra muy poco fiable y desconcertante. Piscis tiene unas antenas muy sutiles, por eso en sus sueños se retira una y otra vez a lugares inaccesibles en la dura realidad. Piscis debe aprender de Virgo a ser sistemático, a comprometerse en los asuntos y a desarrollar la capacidad de ordenar las cosas. El Piscis avanzado es capaz de trasladar el impulso del nivel divino a su vida cotidiana, lo cual lo convierte en un sanador.

Abandono la casa del Padre y, al regresar, salvo.